
Giovedì 17 ottobre 2019 ••••• ANNO XVII - N. 182 •••••••••••••••••••••••• FREE PRESS

Pubblicato da Tatzebao S.r.l. - Via C. Isgrò, 6 Marsala (TP) - TEL.0923.1964091 - EMail: redazione@marsalace.it - Iscritto al registro dei giornali presso il Tribunale di Marsala Nr 136-3/2003 
Direttore responsabile: Vincenzo Figlioli - Condirettore: Gaspare De Blasi - Stampa: Arti Grafiche Abbate (Cinisi/Terrasini) - Tiratura 3.500 copie - IL GIORNALE VA IN STAMPA OGNI GIORNO ALLE ORE 18,30.

Politica sociale
CIL ORSIVO

di Gaspare De Blasi

N
oi che con l'età stiamo, a volte, ritornando
indietro negli anni in cui avremmo voluto
“tutto e subito”, riflettiamo sempre più

spesso su come vorremmo che fosse lo Stato in ter-
mini di servizi: “Efficiente?”: certo: “Puntuale?”:
naturalmente. “A disposizione della collettività?”:
si. Ma vorremmo soprattutto che tutto fosse ero-
gato gratuitamente. Riflettevamo in queste ore di
Bilancio approvato dal governo, che ogni esecu-
tivo presenta con enfasi eventuali diminuzioni di
tassazioni in tema di servizi. Questa volta ci pare
di capire che il tema sia stato (anche) quello degli
asili nido. [ ... ]                     ...continua in seconda

Sono stati spesso oggetto di
preoccupazione per gli au-
tomobilisti marsalesi i se-

mafori non funzionanti in alcuni
tra gli incroci più delicati del ter-
ritorio comunale. Numerose
sono state, nelle ultime setti-
mane, le segnalazioni di cittadini
che anche sui social hanno rac-
contato di aver rischiato l’im-
patto con altre autovetture. In
particolare, la situazione più cri-
tica si registra nella trafficata via
Mazzini, dove da settimane il se-
maforo posto all’incrocio con via
Mario Nuccio è spento. Di fatto,
la sicurezza veicolare è affidata
al buon senso e all’attenzione
degli automobilisti in transito.
Stesso discorso, per quanto ri-
guarda la periferia, nella zona di
via Favara, all’altezza di una
nota concessionaria di auto.
Anche in questo caso, si tratta di
un’arteria viaria molto transitata,
in cui si sono registrati anche di-
versi sinistri in passato. L’asses-

sore ai lavori pubblici assicura
che proprio i due casi appena ci-
tati fanno riferimento agli ultimi
impianti semaforici non funzio-
nanti in città, a causa dell’esau-
rimento delle schede che
assicurano la tradizionale illumi-
nazione rosso-giallo-verde. “Le
nuove schede sono già state or-
dinate e verranno installate nei

prossimi giorni”, afferma Salva-
tore Accardi. E’ stato ripristinato,
invece, l’impianto posto all’in-
crocio tra il cavalcavia di via
degli Atleti e la via Pascasino,
altro snodo delicato per il traf-
fico veicolare in centro storico,
dove peraltro qualche impatto
c’era stato. [ ... ]

...continua in seconda

Semafori spenti in via Mazzini e via Favara,
l’assessore Accardi: “Questione di giorni”

E’ STATO RIPRISTINATO IL FUNZIONAMENTO DI ALTRI IMPIANTI, TRA CUI QUELLO DEL CAVALCAVIA 
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CONTINUA DALLA PRIMA

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Politica sociale ] - Siamo un
Paese dove l'evasione danneggia e
molto la spesa che si potrebbe ero-
gare per il sociale. Ma noi insi-
stiamo e facciamo alcuni esempi
che abbiamo trovato in rete (bene-
detto internet...). In Svezia gli asili
(e in tema di scuola non solo), sono
gratuiti, vi si mangia gratis, ci si
arriva con scuolabus senza pagare.
In Olanda i libri per tutti gli stu-
denti li fornisce lo Stato. In Germa-
nia gli ingressi ai musei sono
gratuiti. Potremmo continuare con
esempi di piccoli stati del nord Eu-
ropa dove in tema di servizi i citta-
dini non pagano praticamente
nulla. Gli scienziati della finanza
pubblica replicherebbero che noi
abbiamo un debito pubblico tal-
mente alto che sommato all'eva-
sione, erode somme che potrebbero
servire per “scontare” i servizi.
Non siamo d'accordo e continue-
remo, magari con qualunquismo e

retorica, ad affermarlo. Quanto
spende l'Olanda in tema di arma-
menti per suo esercito? E quanto ci
costano a noi i “famigerati” aerei

militari F35? E gli sperperi delle
pubbliche amministrazioni locali e
centrali appurati anche dalla magi-
stratura contabile non potrebbero

servire per fare andare a scuola
gratuitamente i nostri figli? Occor-
rono le leggi? Facciamole. I dipen-
denti della Regione Sicilia, che non
vanno derisi né inutilmente criti-
cati, non potrebbero andare in uffi-
cio con i propri vestiti invece che
con le divise che stanno costando
alla comunità milioni di euro? (E'
notizia di questi giorni e anche in
questo caso benedetto internet...).
In un Paese dove chiamiamo la Po-
lizia e arriva gratis, in cui i Vigili
del Fuoco vengono se abbiamo bi-
sogno, la luce delle strade si ac-
cende (quasi regolarmente) ogni
sera, è davvero utopia cominciare a
pensare che i Musei si possano vi-
sitare gratis? E le mense scolasti-
che siano a totale carico dei
comuni? Ci vogliono soldi? Signori
politici trovateli. Prima i servizi
gratuiti per la gente e poi le armi e
gli sprechi. Anzi, solo i servizi,
senza poi. 

Nelle prime ore del mattino
di ieri, all’esito di indagini
ed appostamenti, è scattata

un’azione di polizia giudiziaria da
parte degli uomini della Guardia
Costiera di Marsala, con intervento
di personale via terra e di mezzi
nautici via mare, che ha portato al
sequestro di ben 5 reti da posta -
tipo tremaglio - illegalmente calate
all’interno del porto di Marsala. Il
pescato rinvenuto è stato restituito
al proprio habitat naturale in
quanto allo stato ancora vitale. Gli
attrezzi, per un totale di circa 1500
metri, posti in luoghi non consentiti
dalla legge erano inoltre non segna-
lati e costituivano, pertanto, grave
pericolo per la sicurezza della na-
vigazione per tutte le unità in tran-
sito. L’attività in sé, oltre ad
intervenire a protezione del bene
giuridico tutelato dalla norma, di

fatto ha impedito che il pescato po-
tesse essere intromesso sul mer-
cato, con potenziali pericoli per i
consumatori, senza le dovute ga-
ranzie di tracciabilità e rintraccia-
bilità, a differenza di quanto
avviene, invece, per i prodotti della
pesca provenienti dalla filiera pro-
fessionale. Pertanto, l’occasione
consente di porre l’accento anche
sul rischio sanitario correlato al-
l’acquisto ed al consumo di pro-
dotti ittici provenienti dalle attività
abusive, oltre che sull’impatto ne-
gativo che le stesse hanno sotto
l’aspetto economico ponendosi sul
mercato in concorrenza sleale con
quanti, invece, risultano debita-
mente autorizzati. L’impegno per la
tutela dell’ambiente marino e co-
stiero, accanto al contrasto della
pesca abusiva, è tra le priorità del
Corpo delle Capitanerie di Porto e,

in ragione di tali funzioni istituzio-
nali, la Guardia Costiera di Marsala
è costantemente impegnata in
prima linea nelle attività di vigi-

lanza al fine di tutelare il delicato
ecosistema marino. Le operazioni
della Guardia Costiera prosegui-
ranno nei prossimi giorni.

[ Semafori spenti in via Mazzini e

via Favara, L’assessore Accardi:

“Questione di giorni” ] - “Spesso –
aggiunge Accardi – abbiamo pensato
alla possibilità di fare scorta di
schede per evitare periodi vuoti, ma
gli impianti che abbiamo trovato sono
diversi tra loro e, conseguentemente,
necessitano di schede diverse”. Un
tempo, com’è noto, i semafori dislo-

cati sul territorio marsalese erano par-
ticolarmente numerosi. Negli anni,
molti sono stati sostituiti con le rota-
torie, che hanno – al netto di qualche
difficoltà iniziale – hanno contribuito
a rendere più sicura la circolazione in
città, permettendo anche un discreto
risparmio economico, se conside-
riamo che, più o meno ogni anno, oc-
corre cambiare le schede di

caricamento dei semafori, con una
spesa che può arrivare fino a 1500 €
ad impianto. Attualmente, sono una
trentina circa gli impianti presenti a
Marsala. L’altro fronte “caldo” per la
circolazione veicolare in città, resta
quello della zona di Sappusi: come
hanno potuto notare tutti i passanti in
questi giorni, gli operai hanno ini-
ziato lunedì i lavori per la riduzione

del marciapiede all’incrocio tra via
del Fante e via Messina e Orlando.
Entro il fine settimana l’intervento
sarà definitivamente completato e
l’amministrazione comunale potrà
così ufficializzare il cambiamento
della direzione di marcia, consen-
tendo alle automobili di attraversare
la via del Fante in senso opposto a
corso Gramsci.

Sequestrate 5 reti da posta calate all'interno del Porto
IL PESCATO È STATO RIGETTATO IN MARE. LA GUARDIA COSTIERA DI MARSALA NE HA IMPEDITO IL COMMERCIO
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E'ancora emergenza sicurezza
a Petrosino. “La scorsa
notte, infatti, alcuni malvi-

venti hanno appiccato l'ennesimo in-
cendio, stavolta ai danni di una
abitazione privata dopo aver rubato al
suo interno. Si riscontrano innumere-
voli furti nelle abitazioni e i cittadini
sono sempre più preoccupati. Petro-
sino da tranquilla cittadina si sta tra-
sformando in un territorio dove è
difficile vivere e gli abitanti subi-
scono forti disagi”. Ad affermarlo il
Capogruppo di “Adesso il Futuro”
Vincenzo D'Alberti che, nella seduta
di Consiglio comunale, ha interrogato
l'Amministrazione guidata dal sin-

daco Gaspare Giacalone chiedendo
con forza di adoperarsi per migliorare
la questione sicurezza nel territorio
dove, tra le altre cose, si segnalano
intere aree del territorio al buio. Per
il vero, in un primo momento, l'in-
cendio nella casa abbandonata di cui
avevamo scritto, sembrava acciden-
tale. Ma secondo l'esponente di oppo-
sizione pare che siano stati ignoti ad
appiccare il fuoco.  Sui problemi ri-
scontrati all'illuminazione pubblica,
D'Alberti esorta l'assessore al ramo,
Rocco Ingianni, ad adoperarsi in
quanto “... le area al buio agevolano
l'operato di questi delinquienti. Sem-
brerebbe pure che la ditta affidataria

del servizio, la Gemmo Impianti, non
si attivi al riguardo a causa dei ritardi
nei pagamenti dei canoni che il Co-
mune deve”, dice ancora D'Alberti
che ha chiesto al sindaco di intensifi-
care la presenza delle Forze dell'Or-
dine sul territorio e a tal fine “Adesso
il Futuro” ieri ha inviato una nota al
Prefetto chiedendo maggiori con-
trolli. Poi il petrosileno “sgancia”
voci di corridoio non confermate dal
primo cittadino: “Circola voce di riu-
nioni del sindaco Giacalone per la
candidatura a sindaco di Marsala
nelle Amministrative 2020”. Anche
da Marsala al momento affermano
che la notizia non sia vera.

Vincenzo D'Alberti: “A Petrosino necessari più controlli”
L'ESPONENTE DI MINORANZA: “GIACALONE SINDACO DI MARSALA NEL 2020”. MA NON CI SONO CONFERME

Riunione ieri mattina al Palazzo Munici-
pale fra l’Assessore alle Pari opportunità,
Anna Maria Angileri e le rappresentanti

locali dell’Ande, di Metamorfosi, Pega, Casa di
Venere e Cif. Presente anche il Presidente del

Comitato Pari opportunità degli Avvocati di
Marsala. Nel corso dell’incontro si è discusso
di diverse tematiche tra cui dell’episodio avve-
nuto la settimana scorsa durante una seduta del
Consiglio comunale. A tal riguardo questa la di-

chiarazione unanime da loro rilasciata: “Le rap-
presentanti presenti stigmatizzano quanto verifi-
catosi nella scorsa seduta di Consiglio comunale
ai danni della consigliera Federica Meo; un epi-
sodio che denota scarsa sensibilità e dimostra
quanta strada vi sia ancora da fare a proposito
delle pari opportunità”. Durante la riunione l’As-
sessore Angileri ha anche presentato le iniziative
che intende portare avanti nel periodo fra no-
vembre 2019 e marzo 2019. Le Associazioni dal
canto loro hanno anch’esse proposto delle mani-
festazioni. 

Pari Opportunità: “Il caso della
Meo denota scarsa sensibilità”

INCONTRO AL COMUNE TRA L'ASSESSORE ANGILERI, LA COMMISSIONE E LE ASSOCIAZIONI

NUOVA APERTURA CAREDENT 
DENTAL EXPERTS

Dental Sicily S.r.l. - sede operativa di Marsala - Direttore Sanitario: Dott.ssa Laura Antonietta Maria Governale. Informazione sanitaria ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 04/08/2006.

IL NOSTRO TEAM DI MEDICI DENTISTI VI ASPETTA PER IL VOSTRO CHECK UP 

P.ZZA PIEMONTE E LOMBARDO, 32 
MARSALA - 0923 1818233 
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All’ospedale “Paolo Borsellino” di Marsala arriva
l’innovativa Risonanza Magnetica Whole Body

NUOVA TECNOLOGIA AL REPARTO DI RADIOLOGIA SENZA RADIAZIONI E CON ALTA AVANGUARDIA

Da ieri è possibile eseguire
la Risonanza magnetica
‘Whole Body’ anche a

Marsala. Il reparto di Radiologia
dell’ospedale “Paolo Borsellino”,
infatti, è stato dotato della nuova
tecnica innovativa che consente di
studiare l'intero corpo senza ra-
diazioni ionizzanti, offrendo in-
formazioni sia morfologiche che
funzionali, attraverso sequenze
che sfruttano la diffusione mole-
colare dell'acqua e ricostruzioni
multiplanari dell'intero corpo. La
RM Whole Body si aggiunge al-
l’ampio ventaglio di prestazioni di
alta specializzazione e avanguar-
dia eseguite dall'equipe radiolo-
gica dell’Unità Operativa di
Radiologia diretta da Rosario

Urso. “La RM Whole Body – ha
spiegato Urso - trova indicazione
nella stadiazione e nel follow up

nei pazienti affetti da malattia lin-
foproliferativa e da alcuni tumori
solidi, da quelli della mammella

alla prostata. E' utilizzabile – ha
sottolineato Urso - quando le in-
dagini convenzionali non siano
state conclusive e per le pazienti
gravide, che non possono essere
studiate con altre tecnologie che
fanno uso di radiazioni ioniz-
zanti”. L’esame dura circa 40-50
minuti, si può eseguire sia con
mezzo di contrasto che senza
mezzo di contrasto ed è prenota-
bile contattando direttamente
l'Unità Operativa di Radiologia
dell’ospedale Paolo Borsellino ai
n. 0923/753268 – 0923/ 753111.
L'U.O. di Radiologia di Marsala è
la prima struttura pubblica in pro-
vincia di Trapani ad effettuare
questo tipo di esame.

Campagna “Io Non Rischio”, a Marsala con la
Protezione Civile anche il gruppo CPA Sports

FORNITE INFORMAZIONI AI CITTADINI SUI COMPORTAMENTI DA TENERE IN CASO DI EVENTI CALAMITOSI

In occasione della settimana di Protezione Ci-
vile, il gruppo di volontari di Protezione Ci-
vile dell’Associazione C.P.A Sports di

Marsala, rappresentato dal responsabile Marco
Mustari, ha aderito alla campagna di comunica-
zione del Dipartimento di Protezione Civile Na-
zionale “Io Non Rischio”. L’iniziativa mira a

diffondere buone pratiche di protezione civile sul
rischio terremoto, maremoto e alluvione. I rappre-
sentanti dell’associazione sono stati presenti con
un apposito stand in piazza Giacomo Matteotti.
Durante la giornata i volontari hanno illustrato
alla popolazione, con schede illustrative e foto
reali riguardanti catastrofi avvenute in passato,
fornendo informazioni utili sul comportamento da
adottare in caso di eventi naturali calamitosi. “E’
bene fare prevenzione – spiega Marco Mustari –
così da non incorrere, ancora una volta, nelle ca-
tastrofi che hanno riguardato il nostro territorio in
passato o quanto meno essere a conoscenza di al-

cuni accorgimenti da adottare (prima-durante-
dopo) che ci possono salvare la vita. Nel corso
della campagna oltre a ricevere riscontri positivi
dai cittadini tutti per l'operato svolto dai nostri vo-
lontari, numerose sono state le visite della popo-
lazione tutta, inoltre abbiamo avuto il piacere di
ricevere in visita nel nostro stand varie cariche
istituzionali e cariche interne dell’associazione
che rappresento.  Per tanto, è doveroso da parte
mia ringraziare il sindaco Alberto Di Girolamo, il
responsabile regionale dell’Associazione C.P.A.
Sports, Federico Cudia, e il coordinatore regio-
nale Baldo Margiotta.
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A Marsala un sit-in a sostegno del popolo curdo
L’INIZIATIVA È IN PROGRAMMA PER SABATO 19 OTTOBRE IN PIAZZA DELLA REPUBBLICA

Anche Marsala si schiera dalla parte del po-
polo curdo. Nel corso di queste giornate,
scandite da un improvviso innalzamento

della tensione internazionale a causa della nuova
offensiva lanciata dal presidente turco Erdogan,
numerose sono le voci che si stanno elevando
nell’opinione pubblica mondiale a sostegno dei
curdi, popolo senza Stato che conta circa 35 mi-
lioni di abitanti divisi tra Turchia, Siria, Iraq e Iran
e che spesso sono stati vittime di persecuzioni po-
litiche ed etniche, nell’indifferenza delle grandi po-
tenze mondiali. Come in altri centri italiani, diverse
realtà dell’associazionismo e del panorama cultu-
rale lilybetana si sono ritrovate d’accordi in questi
giorni sulla necessità di manifestare interesse ed

attenzione per questa causa, anche a Marsala. Per
questa ragione, per la giornata di sabato è stato or-
ganizzato un sit-in che si terrà di protesta, “Fer-
miamo il genocidio del popolo curdo. Facciamo
sentire la nostra voce”. L’iniziativa si terrà in
piazza della Repubblica, a partire dalle 17.30.
Hanno aderito all’evento Agesci, AMA – Mamme
Attive, Amici del Terzo Mondo, Arci Scirocco,
Archè onlus, associazione Arcobaleno, Centro An-
tiviolenza “Casa di Venere, Cgil, Comitato Citta-
dino Solidale, FFF Marsala Rete Studenti Medi,
circolo Marsala-Petrosino di Legambiente, Libera
Marsala, opera di religione Monsignor “G. Di
Leo”, associazione Teatro Abusivo Marsala –
TAM, Unione ex Allievi Marsala.

La scorsa settimana il presidente
turco RecepTayyipErdogan ha an-
nunciato l’inizio di una nuova of-

fensiva militare contro i curdi che si
trovano nel nord est della Siria. Tra i
centri più importanti di quell’area geo-
grafica c’è la città di Kobane, diventata
un simbolo di resistenza contro l’Isis.
Ma per Erdogan, il cui regime da tempo
ha assunto connotazioni autoritarie e an-
tidemocratiche, la lotta contro i curdi e
il loro leader politico Ocalan appare
prioritaria rispetto a tutto il resto: da qui
la scelta di procedere con i bombarda-
menti aerei che stanno mietendo nume-
rose vittime civili. Lo stesso presidente
turco, ha intimato ai Paesi europei di non
intromettersi in questa nuova offensiva
militare, “minacciando” di riempire le
frontiere continentali dei rifugiati prove-
nienti dai confini con la Siria. In tutto
ciò, il presidente americano Donald
Trump ha lanciato messaggi contraddit-
tori: all’iniziale disimpegno, è seguito
un tardivo cambio di rotta nelle ultime
ore con la decisione di procedere a san-
zioni economiche contro la Turchia. 
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M’ASSETTU FORA A LU LUSTRU DI LA LUNA a cura di

Franco GambinoRUBRICHE

Ricordo che una bella sera mi segnala-
rono una taverna dove usanze e costumi
erano un tutt’uno con la tradizione della
marineria locale. Scelsi gli amici più
“versatili” a questa mia continua ricerca
di “cusuzzi di nenti” e in quel sabato
piovigginoso ci avviammo a raggiun-
gere la splendida cittadina di Sciacca
per infilarci (e ripararci dalla pioggia)
nella Taverna della Zzà Maria al Porto.
Entrando si avvertiva quell’odore clas-
sico delle taverne tra una “misculanza”
di vino…fritturiella… ciavuru di bol-
lito… “fumazzati di trinciatu” (nnà
pipa)… e subito si fecero sentire gli at-
teggiamenti di qualche nostra ‘compa-
gna di viaggio’ : “ oh beddra Matri ma
unni nni purtasti? “… ed  ancora
“Avemu a viriri comu avi a ghiri a fi-
niri”  etc. Ci fu indicato un  tavolo lungo
(forse per convegni o …dibattiti?) oltre
un separè che delimitava questa stanza
più ‘fina’…Confinavamo (oltre il se-
parè…) con altrti tavoli occupati (tutti)
da avventori- sicuramente pescatori-,
con barbe incolte e birritti blu di lana,
che consumavano una certa quantità di
vino barattato con qualche cassa di
pesce fresco appena scaricato dopo notti
o giorni di lavoro in mare. Eh! si, non
vi ho detto che mi avevano segnalato la
Taverna rà Zzà Maria per la sicurezza
del pesce fresco (che barattava con il
vino…) e della sua ottima dote  di cuoca
cui le usanze della cucina marinara.  Mi
diceva il figliolo Tanuzzu, che ci serviva
con Lei ai tavoli… che: “Pi nnuatri, i
clienti sono tutti uguali”,  non ci sono
né privilegi, né gradi. Entrammo subito,
ncunfirienza: “Me Matri ha perso i ge-
nitori e, siccome, non era ricca, nel 1927
dopo la  guerra mondiale aprì questa ta-
verna per la mescita di vino per tirare a
campare… e piano piano mostrando le
sue doti di cuoca... cominciò, anche, a
far da mangiare – in questo locale di
mio nonno - per i pescatori  che,  a se-
guito della loro frequente richiesta di
buon vino (poiché scendevano qui al
porto dopo il loro lungo periodo di la-
voro in mare) barattavano qualche cassa
di pesce con qualche litrotto. “Nel più
bello apparì a Zzà Maria: “…Duttu-
rieddu è a prima vota che viene ntel mio
locale? Mi disse battendomi la mano
sulle spalle….Sapiti ora viene u zzù
Franzuà…ca fissarmonica e nni fa quat-
tru sunati. Pi allegriaVi portu dui buca-
leddi di Bianco carta di Partinico e 3
cazzusi belli agghiacciati… Tanuzzu

provvedi !”- “ Zzà Maria… ma noi
siamo venuti pi manciari” Ora bella!
Certamenti Dutturieddu… oggi ab-
biamo bollito di ginocchio, “pisciuni di
vitellina e calcagnolo…e, se voliti, nnò
bruoru,a chi ccià calu p’à squatra di
‘Mimì Patri’ (u peschereccio rù faru),
cci calu un pugniddu  di sminuzzieddu
puru pi vvuatri !”- Ora vi puortu u pani
e 4 purpietti di capuna cà cipudda…
.quattru purpietti ri sardi e quattru favi
bolliti…l’ogghiu cciù mittiti vuatri ! “
Pi secondo Vi priparu milincianeddi
ammuttunati…un pocu di farsomagro e
una nzalatina vastasa (Patatini polliti,
citruolu, anciovi salati, alivi scacciati,
mussu e pizzuddicchi d’attaccagghieddi
bolliti…! U pipi cciù miettu iò ?.....Per
il resto poi nn’accurdamu! Ecco siti fur-
tunati, trasiu u Zzù Franzuà! “– Bona-
sera a tutti… per loro stasira cci nni
suonu …una bella: Prima un varzer - a
“Spagnuola” –, poi un Tango “Tor-
mento” e poi viriemu!” Rimasi incurio-
sito dal dolce suono di quello strumento
e credo dal tocco romantico che u Zzù
Franzuà dava ai suoi brani. La zzà
Maria portò le prime polpette ed io gli
chiesi notizie del ‘musicista’… Lei con
fare confidenziale “ci” parlò con voce
sommessa e avvicinandosi sempre più
ci volle raccontare una certa  storia di
quell’uomo che ai più sembrò… miste-
riosa. Sintiti cosa ci ha raccontato : U
Zzù Franzuà era imbarcato sul pesche-
reccio “Eugenio Padre”. Un bel giorno,
si erano spinti troppo al largo verso
l’Isola Ferdinandea, a causa del forte
vento. Giunti oltre i minacciosi scogli
dell’Isola, si sentivano perduti e tutti eb-
bero in lontananza l’apparizione di una
sirena, seduta su uno scoglio.Era una vi-
sione ? Cercarono di allontanarsi ma la
sirena continuava a seguirli intonando
un triste canto. E più lei cantava e più il
vento soffiava forte, e più lei piangeva
e più le onde si alzavano alte. Il capi-
tano, uomo di grande esperienza, per-
cepì, pure lui, cosa stava succedendo e
riunì i suoi ‘marinari’ in coperta per di-
scuterne…“Questa sirena credo sia in-
namorata di un marinaio del nostro
equipaggio, per questo non ci vuole la-
sciar andare ed è così disperata. I ‘ma-
rinari’ si guardarono tra di loro attoniti,
cercando di capire chi fosse stato og-
getto delle attenzioni  della giovane.
Non riuscendo a giungere ad una con-
clusione, tutti decisero di tirare a sorte
chi si sarebbe dovuto fermare a conso-

lare la bella sirena, così da permettere a
tutti di tornare a casa sani e salvi. Venne
estratto Franzuà. Era un uomo, intelli-
gente ed utile all’equipaggio, suonava
nei momenti di tristezza il suo organetto
e sapeva bene manovrare la nave anche
in assenza del Capitano. Perderlo sa-
rebbe stato un grave danno… Così il
Capitano decise di dargli un’altra se-
conda possibilità per ripetere il sorteg-
gio. Intanto la tempesta si faceva
sempre più forte,  pioveva tra tuoni  e
lampi. Venne ripetuto più volte il sor-
teggio, ma il nome di Frazuà fu sempre
il primo ad uscire.  Ormai non si poteva
più attendere ed i marinai erano  dispe-
rati e pensavano che ormai era destinati
alla morte, non comprendendo il tergi-
versare del capitano. ‘Arrivando  un bel
momento’… Franzuà si alzò in piedi e
disse: “È giusto che io vada, il destino
vuole che sia io a consolare la giovane
ragazza. Lasciatemi con lei solo per un
po'”. E così dicendo uscì sul ponte con
il suo organetto e si diresse a poppa e
dritto verso la sirena. Prese ad intonare
una musica struggente e  mentre lui suo-
nava, la tempesta si allontanava, i tuoni
si facevano sempre più distanti ed il
vento iniziava a placarsi. La sirena

smise di singhiozzare ed il mare si
calmò con lei. Il canto della sirena, con
la musica di Franzuà si sfiorarono per
lunghi istanti, come se le loro anime si
toccassero. Ma non potevano restare, lui
doveva andare… E la sirena comprese.
Uscì un raggio di sole dalle nubi e la
nave poté riprendere il viaggio verso
casa, distante dagli scogli. Dopo quel-
l’avventura, Franzuà prese il posto del
vecchio Capitano e navigò ancora per
un po’, senza mai aver un incidente,
uscendo, come protetto e sempre illeso
da ogni tempesta!- Un bel giorno preso
da fremiti di nostalgia…decise di non
navigare più, scese a terra e contunò a
suonare, per ogni dove, le sue musiche
romantiche dedicandole attraverso il
vento al suo ideale Amore lontano!-
Mangiammo il bollito ed il falso magro
gustosissimi… ritornammo a casa com-
mentando le parole di una Zzà Maria un
po’ commossa dal suo stesso “cuntu”…
mentre ripetevamo a turno: “Nnà ta-
verna rà zzà Maria cu trasi s’arricria !
“… ed era vero. Ma oggi la “taverna” è
stata sostituita… da un emporio cinese!
Chissà: Un colpo di spugna alle nostre
belle antiche usanze !

“Nn’à taverna rà Zzà Maria cu trasi s’arricria!”

Cantu a Timuni 
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A Sciacca bacaruna e bacareddi

Mazara salanu li beddi sardi 

e a Marsala opi e asineddi

Ntrapani pigghia li russi curaddi

E a lu Munti li picciotti beddi

Ntrapani deci grana su un carrinu

Ntrapani deci grana su un carrinu

A lu Munti sei picciuli un granu

La Missa e la rici lu parrinu

E chiddu chi la servi è sacristanu

Lu zuccu vivi acqua e nesci vinu

L’occhi juncinu prestu di luntanu
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L’associazione Ciuri ripropone per il quinto
anno consecutivo il PREMIO 91025 – Il Pre-
mio della Città di Marsala, una serata dedicata

alle eccellenze del territorio. L’evento si terrà al Tea-

tro Impero domenica 24 novembre alle ore 17.30,
confermando così la volontà del Presidente Peralta di
far assistere allo spettacolo gratuito a più persone.
Bocche cucite sui premiati 2019 che nelle passate edi-

zioni ha visto riconoscimenti per Rosario Fiorello,
Daniele Silvestri, Lidia Schillaci, il maestro pastic-
cere Nicola Fiasconaro, il Corpo Nazionale dei Vigili
del Fuoco, l’attore Alessio Piazza, Giorgio Magnato,
il comico Alessandro Gandolfo, la scienziata Anna
Grassellino, il Presidente della Camera di Commercio
Pino Pace, la velista Laura Linares, il musicista Gino
De Vita, ecc. Tante le sorprese che daranno lustro al-
l’evento. Soddisfatto per il lavoro svolto finora, il Pre-
sidente dell’Associazione Ciuri nonché patron del
Premio 91025. L’ingresso è libero. Media partner del-
l’evento il quotidiano Marsala C’è, il portale Itacano-
tizie.it e LaTr3 canale tv 616. 

A novembre torna il Premio delle
eccellenze marsalesi all’Impero

Dopo l’esperienza della Milano Fashion
Week, la settimana della moda primavera
estate 2020, svolta a Milano nel mese di

settembre, e dopo la partecipazione a ‘Roma
Sposa’, la più importante fiera di Roma dedicata al-
l’organizzazione del matrimonio, l’hairstylist mar-
salese Angela Palumbo si prepara a vivere una
nuova avventura professionale di grande prestigio:
la prima edizione del Campionato Italiano di Ac-
conciature e Make-Up che si terrà a Paestum
dall’11 al 13 gennaio prossimi. Un appuntamento
dopo l’altro, con eventi d’eccellenza dedicati al

mondo degli acconciatori e dell’estetica ambientati
in scenari di vero rilievo. “Sono state due trasferte
impegnative e ricche di emozioni con tanto da ap-
prendere e da vivere – dice Angela Palumbo -.
Quella di Paestum sarà un’altra occasione impor-
tante, in una città ricca di suggestivi angoli di storia
che apre le porte a nomi notevoli nel panorama del
beauty provenienti da tutto il mondo. Ci sarò anche
io, lì dove ci si darà ‘battaglia’ a colpi di spazzola e
pennelli. Per me sono tutti momenti di arricchi-
mento personale e professionale, da dedicare poi al
mio lavoro quotidiano nella mia città”.

DALL’11 AL 13 GENNAIO 2020 A PAESTUM LE ECCELLENZE DEL SETTORE TRUCCO E HAIR STYLIST MONDIALE

Campionato Italiano Acconciature e Make-Up:
parteciperà anche la lilybetana Angela Palumbo

Nei giorni scorsi, presso la sala conferenze del complesso monumentale di San Pietro a Marsala, si è
svolta la cerimonia di consegna degli attestati linguistici “Starters, Movers e Ket” agli alunni delle
scuole medie e dei certificati IGCSE relativi alle materie Cambridge “English as a Second Language,

Latin, English Literature e Chemistry “ agli studenti del Liceo Classico guidato dalla preside Antonella Cop-
pola. Simon Brown, Business Development Support Manager at Cambridge English Language Assessment,
ha elogiato le competenze acquisite dagli alunni relative alle quattro aree della conoscenza linguistica (writing,
reading, listening e speaking) ed inoltre il lavoro delle insegnanti madrelingua Ceri Bates, Anna Musso, Su-
sanna Marino e Sabrina Grassa e del professore Antonino Maurizio Giacalone. Una particolare menzione di
merito è andata alla dirigente scolastica Antonella Coppola, promotrice attraverso i percorsi linguistici attivati
nella sua scuola, della conoscenza della lingua inglese diventata ormai veicolo di comunicazione globale.

SONO STATI CONSEGNATI I CERTIFICATI IGCSE CAMBRIDGE PER GLI ALUNNI DELLE SCUOLE MEDIE E DEL LICEO CLASSICO

Attestati linguistici, gli studenti marsalesi fanno incetta

QUEST'ANNO NUOVI RICONOSCIMENTI A PERSONALITÀ CON PARTICOLARI MERITI
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Centro Avviamento allo Sport, l’iniziativa
alla palestra “Asta” con la Fly Volley Marsala

INTANTO LA SQUADRA DI WINDSURF SI DISTINGUE NELL’ULTIMA TAPPA DELLA COPPA ITALIA

Canottieri: Michele Adorni vince la IV Prova del Trofeo Comitato

La Società Canottieri Mar-
sala, presieduta da Tommaso
Angileri, è ormai un punto

di riferimento per la Vela e per il
Windsurf a livello regionale. Du-
rante lo scorso fine settimana si è
svolta la 4^ prova del Trofeo del
Comitato, nelle acque di Mondello,
riservato alla Classe di Vela Opti-
mist. La squadra, accompagnata
dagli istruttori Enrico Tortorici e
Giuliana Liuzza, ha ottenuto un

meritato primo posto assoluto per
Michele Adorni, che ancora una
volta ha dato prova di una grande
preparazione tecnica, e un primo
posto femminile per Silvia Adorni,
che si è aggiudicata un 7° posto in
classifica generale. Buone posi-
zioni anche per gli altri giovani ve-
listi della squadra marsalese: 6°
Giulio Genna, 9° Alberto Incar-
bona, 10° Federico Studer, 34°
Yusei Castroni, 42° Emanuele Bu-

setta, 59° Giampaolo Maggio. Ot-
timi risultati sono stati raggiunti
anche dagli atleti della squadra di
Windsurf della Canottieri che
hanno partecipato alla IV tappa di
Coppa Italia svoltasi a Margherita
di Savoia. Capitanati dai coach Va-
lerio Linares e Davide La Vela, gli
atleti marsalesi si sono dati batta-
glia sui campi di regata con avver-
sari provenienti da tutta Italia.
Delle tre giornate previste in calen-
dario, si è potuto regatare soltanto
il secondo e terzo giorno poiché il
primo giorno è stata registrata

un’onda forte che ha impedito di
fatto l’uscita in acqua. Cesare
Genna, nella categoria ch3, ha con-
cluso la competizione al 4° posto e
Gianmarco Genna ha chiuso al 6°
posto. Essendo al termine della sta-
gione agonistica 2019, la Federa-
zione ha premiato gli atleti
migliori: ebbene, nella Ranking
Italiana Cesare Genna è al quarto
posto assoluto e al primo posto
nella categoria 2010, mentre Gian-
marco Genna si è posizionato terzo
nella categoria Under 18.

La Fly Volley Marsala ri-
parte con il Centro di Av-
viamento allo Sport per la

nuova stagione 2019/20. La so-
cietà sportiva invita tutti gli appas-
sionati di pallavolo a partecipare
per la prima volta o a rinnovare
l’iscrizione ai corsi. Nell’occa-

sione sarà possibile conoscere le
atlete della prima squadra, parlare
con i tecnici e fare una foto con la
mascotte della Fly Volley. L’ap-
puntamento è fissato per dome-
nica 20 ottobre dalle ore 11, alle
ore 12.30, presso la palestra della
scuola “Asta”. Parteciperà anche

una nutrizionista che interverrà
trattando il tema “Dell’importanza
di una corretta alimentazione per
gli sportivi: i principi base da se-
guire”. A tutti i partecipanti verrà
offerta una colazione con prodotti
biologici dell’Azienda Marsalese
“I frutti del sole”.


